

とか発明将軍にもっていって世の中の人に見てもらいたい、それによって又新しい商品に対しての取組も変わってくる事と思います。私は商品造りと言うものはまず自分を変えるものではないかと思います。自分を変える事により新しい商品が出来ていくのではないでしょか。それが私のもとありますし、私の進んで行く道だと思っております。こんなところで私の新しい商品造りとしたいものです。

## 四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- |            |                  |
|------------|------------------|
| I 真実かどうか   | III 好意と友情を深めるか   |
| II みんなに公平か | IV みんなのためになるかどうか |

5月7日例会：通常例会 会員卓話 馬場直次郎会員 ロータリー情報ワンポイントスピーチ

5月14日例会：通常例会 会員卓話 丸山誠一会員 ロータリー情報ワンポイントスピーチ

5月21日例会：通常例会 クラブフォーラム 地区協議会報告会

5月28日例会：通常例会 会員卓話 柄沢憲司会員 ロータリー情報ワンポイントスピーチ

6月4日例会：通常例会 クラブアッセンブリー

6月11日例会：通常例会 家庭会合報告会

6月18日例会：通常例会 味方会長「本年度を振り返って」

6月28日例会：会長幹事慰労会



# 三条北ロータリークラブ週報

## 真心の行動 慈愛の奉仕 平和に挺身

例会日
1996. 4 . 30
累計 No 461
当年 No 41

国際ロータリー会長 ハーバード・G・ブラウン 第2560地区ガバナー 重田政信

会長/味方義一  
幹事/木宮隆  
SAA/稻田憲治

例会日/火曜日 12:30~13:30  
例会場/三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX 34-8114  
事務局/三条市西四日町3-15-34  
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160 FAX 33-8972

行 事： 卓話「これから商品造りについて」(有)竹内快速鋸 代表取締役竹内英治様

出 席： 本日の出席 59名中42名

先々週の出席率 59名中58名 98.31% (前年同期 85.19%)

先週のメークアップ： 4月24日 三条RCへ 味方義一さん 山上茂夫さん

ビジター： 三条RCより 五十嵐晋三さん 広岡豊作さん

ゲスト： (有)竹内快速鋸 代表取締役竹内英治様

会長挨拶： 味方義一

ゴールデンウイークに入りました。つい数日前までは冬のつづきを感じさせておりましたが、急に春らんまん桜が満開になったと思ったら、三日見ぬ間の桜かな、昨日今日はすっかり初夏の気配となりました。今日はゴールデンウイークの谷間での例会日ではありますが、ご出席の皆さまありがとうございます。本日は三條の発明家としても知られる竹内英治様より「これから商品づくり」についてご講演をいただきます。よろしくお願い致します。先日26日、総合福祉センターに山上実行委員長と共に、創立10周年記念事業としての寄附金を古寺社会福祉協議会長、若穂団事務局長立ち合いのもとすてっぷハウス、三條市手をつなぐ親の会代表鈴木さん、在宅障害者の生活訓練所代表栗山さん、市吹団長石黒さんにそれぞれ寄贈してまいりました。すてっぷハウス鈴木さんはようやく県より訓練士二人の派遣をしていただけるようになった。らいふステーション代表栗山さんはらいふステーション作業訓練所は福祉会館に間借りしているので将来の移転の準備金にする。又、市吹の石黒さんは本年20周年の記念演奏会や定期演奏会の為の活動資金として使わせてもらう。古寺福祉協議会長は、福祉に目を向けていただいてありがたい、チャリティー基金についても健全な運営につとめたいと、皆さんから感謝の意を表されました。ご報告申し上げます。聞くところによりますと、我がクラブ、北鼓隊も継続するという事で誠に嬉しいかぎりであります。折角長い間稽古にはげみ、あんなにすばらしいものに仕上げておいて中止とはもったいない。是非続けてほしいと思います。私も一隊員となって一緒に頑張りたい。もっと仲間を増やし、そして施設への

訪問やイベント等に参加しようではありませんか。まさにロータリーの精神、社会奉仕への参加であります。

太鼓について私の思いをチョットお話しさせて下さい。タイコは間であると思います。もっとも日本古来の伝承音楽、伝統芸能はすべて間の世界であります。お宮での太々神楽しかり、民謡、謡曲、邦楽等伝承、伝統芸能など音と音との間。客観的な数値で説明出来ない微妙な時間のすき間を読みとり音となり曲となってゆくのです。

日本古来の伝承楽器であるタイコは人間の心のひびきであり、生きている事の楽しさ、存在感を味わう事の出来る最たるものと思います。間を読みながらバチを打ちつける、そして曲を作り、夫々が一体感を味わう、演奏披露したあの充実感、これこそタイコのダイゴ味であります。

昔から「稽古とは一より習い十を知り、十よりかへる元のその一」と申します。是非共、北鼓隊を成長させるよう稽古にはげみましょう。

#### 幹事報告：木宮幹事

- 明るい町づくり推進協議会より「平成8年度総会」案内

日 時 平成8年5月13日（月）

会 場 東北電力㈱

- 骨髓バンクチャリティーコンサートキャンペーンの礼状送付有

**ニコニコボックス： 30日現在累計 1,037,576円**

今井克義君 先日、街で可愛い赤ちゃんをみつけました。おじいちゃんそっくりのクルッと目が美男子です。おじいちゃんは年も忘れてゴルフでは飛ばすことに夢中です。年はきれいにとりたいものです。ねえ、山口さん。

梨木建夫君 一週間の入院で無事生還しました。またみたくもない長谷川恵慈君の顔がみられると思うとうれしくて、複雑な心境です。

羽賀一夫君 佐藤義英さんからあぶくぜにが入りましたので

堀川正幸君 いよいよゴルフと山登りがシーズンインしました。一緒にいかがですか？

吉川吉彦君 NHKおはようipponへ出演します（連休明け）。最近お休みが多いものでニコニコBOXの予定が少々不足しております。ご協力の程お願いいたします。

味方義一君 竹内様、本日は卓話ありがとうございます。

稻田憲治君 //

木宮 隆君 //

早川龍雄君 今日の卓話の竹内様よろしくおねがいします

米山忠俊君 竹内社長の本日の卓話楽しみにしておりました。よろしくお願ひ致します。

ート造りである。木造はほとんど少なく、造作もないわけですから、その為にノコギリと言うのは果樹の剪定をする剪定ノコの事をノコギリと言うのです。私もそれを見て台湾は変わっているなと思いました。そこで価格を聞いてびっくりした事は1丁￥200なんです。私のノコギリは￥2800で売っているのだから、むこうの人に言わせると竹内さんのノコギリは宝石と同じと。しかし、それが売れるわけです。何故売れるかと言うとそのノコギリが切れるから売れる。ですから私は向こうの人にうちのノコギリは切れる。ただし良く折れると言う事です。私は最初こちらの作っている関係で折れたら又買ってもらえば良いと簡単な気持ちだった所が、台湾の方は￥200のものを使っている人々が￥2800もする品が簡単に折れたら大変だ、これはなんとかしなければならないと思った台湾のいた中で、それは交換しましょうと言った。そうしましたら竹内さんありがとうございました、その言葉を待っていた。私はその時にはやわらかくすれば折れないからそれで良いと思った。簡単な気持ちで帰って来ましたが、私のノコギリは切れるから売れるんで、やわらかくしたら切れが悪くなる。そうするとお客様にすまないと思い、その解決法として二段焼き入れを考え発明しました。二段焼き入れとは刃物の根元まで非常に弾力性のあるかたさでもっていって刃になった場合は非常にかたくできる。よい特徴をもっている。その為に40年も長く使用する事が出来るし、なんべんも修理する事が出来る。これが理想とするところだと思います。私は台湾に行ったおかげで良かったなーと思いました。やっぱりよく考えると打開する道があるなーと思いました。今回私は今のお客様を試作して、これからまっすぐ切るだけでなくて、まっすぐに切ったものはかならず釘で打つか、ボンドではるか、合わせます。合わせる場合は普通素人の場合はなかなか手でつかめないです。大工さんは1人でやるけれど、素人の場合はそういう事が出来ないから釘打ちにしろ、ボンド付けにしろ必ずつかむのに必修に苦労をするのです。それで私は筋交定規を作りました。筋交になつてながら止めるのです。90度にばっちり上下板を止めるのですから板はくっきます。そこでこの前新聞に出ました釘打と言うものをピンでセットするのです。ピンでセットしますから、縦でも横でも手をかけなくても良いのですね。穴の中に釘をさしこんで縦でも横でもはたけば自然と打つ事が出来る、こういうふうに色々考えると、どんどん新しい商品がでてくるのですから、ですから商品と言うものは今まで商品は完成したものであってもそれ以上の商品はありえないと考えないで、今ある商品をまだ未完成なものと考えたらどうでしょう。未完成なものですから、これを新しい方法に開発しなければと考えれば非常に新しくいろんなものが考えられる。自分が世の中で変わって行く時代に合わせて行くのは大変だ。しかしながら時世を自分で変える事は非常にゆかいだ。自分で改めて行く事は自分の自由で変えて行くわけですから、自分にやりがいがある。ですから私はまっすぐに切ると言う事は素人用に造ったのですが大工さんが使うんじゃないかなーと思います。機械でなんでもやってしまう時代にまっすぐに切る事が出来れば大工さんは1万円でも買うと思います。1万円なら1万円なりの確実にだれでもが使用してもまっすぐに切れる物を造つたらよいではないでしょうかと思います。もう3ヶ月ていどかけていいものを造つてこれをなん